

INSCRIPTIONS DE L'ARRONDISSEMENT DE TRÉVOUX DU XIII<sup>e</sup>  
AU XVIII<sup>e</sup> SIÈCLE, recueillies et publiées par M. C. GUIGUE.  
*Trévoux*, in-8.

M. Guigue, ancien élève de l'École des Chartes, vient d'offrir aux amis de l'histoire locale un recueil d'inscriptions trouvées sur le territoire de l'arrondissement de Trévoux, principalement dans les églises de Villars, Bouligneux, Saint-Paul-de-Varax, Trévoux, Montluel, Monthieux, etc.

Aux inscriptions inédites, qui sont assez nombreuses, il en a réuni plusieurs qui ont été consignées dans Guichenon et d'autres auteurs. M. Guigue a fait suivre les unes et les autres d'une traduction et de mentions explicatives.

Ces inscriptions, presque toutes funéraires, sont au nombre de 46, et appartiennent à la période du XIII<sup>e</sup> au XVIII<sup>e</sup> siècle (de l'an 1245 à 1796), et à toutes les parties de la contrée, de la Valbonne aux rives de la Saône. La plupart se rattachent à des fondations religieuses.

Si toutes n'ont pas une importance bien grande pour l'histoire, elles ont cependant leur intérêt, ne fût-ce que par le contraste. Ainsi la 43<sup>e</sup> est une inscription qui se lisait sur une boîte en forme de cœur, placée avant la Révolution dans la chapelle des Saints-Anges de l'église collégiale de Trévoux, et qui contenait le cœur du prince Louis-Auguste de Bourbon, duc du Maine, fils naturel de Louis XIV et de Madame de Montespan, qui devint souverain de Dombes en 1693 par la donation de M<sup>lle</sup> de Montpensier. Tous les titres du duc y sont énumérés.

Aujourd'hui cette boîte et son inscription font nombre dans la riche collection de M. Valentin Smith, conseiller à la cour de Paris.